



発行者 小山市立豊田中学校長



◆教育目標◆

思いやりのある子ども

自ら考え学ぶ子ども

たくましい子ども

ふるさとを大切にする子ども

## 2学期、お世話になりました

今日で2学期が終わりです。この2学期は、緊急事態宣言下でのスタートとなりましたが、79日間、それぞれ元気に登校できたこと、そして、無事に終業式を迎えられたことをとてもうれしく思います。生徒の皆さん、ご家族の皆様への心掛けや気遣いに心より感謝申し上げます。



テストに向けて自主学習によく取り組んでいる生徒も多くいました。

三つ目は、いろいろな場面で、思いやりのある行動が見られたことです。多くの先生たちが、人のために、友だちの気持ちを考えて、友だちを大切にしながら学校生活を送っていると言っています。友だちを大切にしようという気持ちが、日頃の行動に現れていると思います。定期テスト前の下校時、交通指導に協力してくださる保護者の方に対し、しっかりとあいさつができる生徒が多く、中には、お礼のあいさつをしてくれる生徒もいると嬉しそうに教えてくださる保護者の方もいました。皆さんの心優しい思いやりのある行動の現れだと思えます。

## 第2学期終業式式辞(抜粋)

この2学期、頑張っていたことを紹介します。

一つ目は、命を守る行動を大切にしていたことです。手洗いや手指消毒は確実に習慣化され、黙食は当たり前になっています。検温カードを忘れる生徒も少なく体調管理への意識が高まったことがあげられます。こうした取組から学校行事や学年行事をそれぞれ無事に実施することができました。また、反射たすきを着用して下校したり、避難訓練では落ち着いて行動したりする姿が見られるなど、自助を意識した行動も見られました。

二つ目は、今できることに全力で取り組む姿がたくさん見られたことです。豊中フェスタウィークでの委員会活動や実行委員を中心とした学校行事や学年行事など、皆で一緒に楽しみたい、学校のために頑張りたいと自分で考えて行動する姿や、周りのことを考えて労を惜しまず行動する姿がたくさん見られました。自覚と責任のある取組は素晴らしかったです。また、中には、準備や片付けなど指示されなくても自主的に率先して周りに声をかけて行動している人もいました。人のために頑張ることのできる生徒が増えていると感じます。また、日々の清掃への取組では、自分の分担以外の場所にも目を配り、率先して取り組んでいる姿が見られました。部活動では自分の目標に向かって努力している姿がたくさん見られました。定期

最後は、意識や心掛けについてです。時間を見て行動する生徒、靴を揃えることができる生徒、持ち物の整理整頓をする生徒など、基本的な生活習慣を大切にする生徒が多く見られました。また、褒め言葉のシャワーへの取組から、人のよいところを見つけることができる生徒や、できたことメモへの取組から、自分で自分をほめることができる生徒が多く見られました。お互いの自己有用感につながる取組が多く見られたことは素晴らしいです。また、コロナ禍の中、その時の状況で行事の変更などもありましたが、けっして不満などを言わず、できることに喜びを感じながら取り組んでいました。特に、3年生については、何度も変更になった修学旅行でしたが、ひたむきに事前学習に取り組み、実施できる喜びを感謝の心に変えて、当日は積極的に楽しむとともに、常に周囲に心を配り、節度ある行動や活動ができたことは、とても立派でした。



## 修学旅行・校外学習

### ●3年生

11月18日から1泊2日の日程で、福島県会津・猪苗代方面へ、バスで修学旅行に行ってきました。1日目は、龍王峡、塔のへつりを見学し、大内宿で班毎に昼食・散策。午後は、猪苗代スキー場でトレッキング。2日目は、スキー場での早朝散歩に始まり、野口英世記念館、飯盛山、鶴ヶ城を見学。七日町通りで班毎に昼食・散策など、楽しく有意義な2日間を過ごしました。



大内宿での学年写真

### ●2年生

11月16日、益子町へ校外学習に行ってきました。益子焼窯元共販センターでの立志記念絵皿描き体験、日下田藍染工房や旧浜田庄司館等の見学、昼食後は班別自由行動を、友だちと協力しながら楽しむなど、有意義な一日となりました。



2年1組



2年2組

### ●1年生

11月15日、ツインリンクもてぎへ校外学習に行ってきました。午前中は、クラス別活動として「キャストウォーク(生き物や森の学習)」と「DOKIDOKI(アスレチック)」を体験し、昼食後は、他の体験施設等を廻るなど、事前の計画に従って班別活動を楽しみました。



学年写真

## 豊中ミュージックフェスタ(合唱・鑑賞)

「一音入魂 ～ 想いを一つに Let's sing ～」のスローガンのもと、11月24日から26日にかけて、学年毎に合唱フェスタを、12月10日には全体で鑑賞フェスタを行いました。緊急事態宣言解除後の音楽の時

間を中心に、コロナ禍において制約の多い中、練習を重ね、体育館の特設ステージで、1・2年生はクラス合唱を、3年生は学年合唱を披露しました。どの合唱も聴衆の心に響く素晴らしいものでした。当日は、豊田小中一貫校への取組として、25日は北小の6年生と、26日は南小の6年生、北小の4・5年生とオンライン交流を行い、中学生の合唱を聴いてもらったり、小学生の合唱や合奏を聴いたりしました。また、今回は希望する保護者1名限定で参観していただきました。ご理解ご協力ありがとうございました。

鑑賞フェスタでは、合唱フェスタまでの取組の様子や当日の合唱を編集した映像の視聴のほか、吹奏楽部による演奏や、下都賀地区少年の主張作文コンクールで学校代表となった3年生の菅沼葵さんによる作文発表等を、体育館で全体で行うことができました。



3年生学年合唱

## お知らせ

### ●門松を飾りました

12月11日(土)に、N.T様(小葉)、I.T様(松沼)にご指導いただきながら、門松づくりを行いました。出来上がった門松は、早速、職員玄関に飾りました。ありがとうございました。



職員玄関前に飾りました

## 学校の行事予定(1月)

- 1月 9日(日) 小山市成人式
- 11日(火) 3学期始業式
- 15日(土) 学びの教室(豊田公民館)
- 17日(月) 専門委員会  
校内書初展(～28日)
- 20日(木) 実力テスト(3年)
- 21日(金) 鑑賞フェスタ ※生徒のみ
- 24日(月) 学校給食週間 ～28日



保護者・地域の皆様、今年一年、大変お世話になりました。

令和4年も、どうぞよろしくお願いたします。皆様、よいお年をお迎えください。